

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.633

Segovia.—Viernes 4 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## La aviación lleva mensajes de paz a Cataluña y Levante

PARTE OFICIAL DE GUERRA

### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 3: Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 3 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.

### Una declaración del subsecretario de Negocios Extranjeros inglés

demuestra en ella que el general Queipo no hizo ninguna alusión a que Gibraltar volviese a España

En su emisión de las seis de esta tarde, la Agencia oficiosa del «Times» Reuter, ha comunicado lo siguiente:

Londres.—Hoy ha vuelto a hablar en la Cámara de los Comunes del curso pronunciado por el general Queipo de Llano en La Línea. El subsecretario de Negocios Extranjeros ha declarado que se ha recibido la comunicación del gobernador de Gibraltar, gracias a la cual queda completamente demostrado que las manifestaciones de Queipo de Llano no fueron transmitidas equivocadamente y que no se hizo ninguna alusión a que Gibraltar volviese a pertenecer a España. Esta noticia ha sido confirmada oficialmente por la British Official Press en las primeras horas de esta noche, con el siguiente texto:

Preguntado acerca de las declaraciones hechas por el general Queipo de Llano el domingo último acerca de Gibraltar, el subsecretario de Negocios Extranjeros informó a la Cámara de los Comunes que se había recibido una información sobre este asunto del gobernador de Gibraltar, de la cual se deduce que hay todas las razones para creer que el discurso del general fué transmitido inexactamente. La información dice que el general no se refirió para nada a que Gibraltar debía volver a ser territorio español.

### FRENTE DE EXTREMADURA

### Un tiro en el sector de La Serena

Las evasiones aumentan en proporciones extraordinarias

Frente de Extremadura, 7 (noche).—Entre siete días que no se oye un tiro en el sector de La Serena.

Las evasiones de milicianos rojos a nuestro campo han aumentado en proporciones extraordinarias. Son muy numerosos los grupos que se acogen a la protección de nuestra bandera. Anteriormente llegaron veintiocho a Cáceres.

Cuentan el horror y la desmoralización que padecen por los campos de La Serena, donde los internacionales se conducen como auténticos bandoleros y asesinos. Lo de Teruel también ha tenido repercusiones en la zona de Extremadura.

Abandonan que apenas se ha sembrado este año, porque los agricultores temen el porvenir de la cosecha. Por otra parte, casi toda la ganadería, gran riqueza de la comarca, ha desaparecido.

### El conflicto chinojaponés

### Una gran victoria japonesa

En el frente chino en una extensión de 200 kilómetros

Tokio, 3.—La victoria más grande de la campaña ha sido lograda por los japoneses, después de dos semanas de lucha, que ha culminado con la ocupación de Kiang-Tsing. Esta conquista pone en manos del Ejército japonés las más importantes comunicaciones por carretera y ferrocarril de las costas chinas con el interior del país.

Como consecuencia del desastre chino, el frente se ha derrumbado en una extensión de doscientos kilómetros, avanzando los japoneses, sin encontrar resistencia, en seis direcciones distintas.

## El vicepresidente del "Parlamento" rojo y su familia huyen a Francia

INFORMACION POLITICA INTERNACIONAL

### De madrugada se ha salvado de la crisis el Gobierno francés

Chautemps anuncio que de no aprobarse anoche el Estatuto del Trabajo, sería otro ministerio el que resolviera la situación. Bajo esta amenaza fueron depuestas las actitudes de intransigencia

Interesante entrevista del embajador inglés en Berlín con Hitler

#### FRANCIA

##### Se aleja la crisis

París, 4.—Ayer el Senado discutió nuevamente el Estatuto moderno del Trabajo. Los artículos primero y sexto también fueron modificados. Estas modificaciones habían de ser objeto de debate en la Cámara de los diputados por la noche.

En los medios parlamentarios se notaba anoche gran actividad a consecuencia de la prolongación de las dificultades entre la Cámara y el Senado, pues éste insistía en rechazar la extensión del artículo sexto a los obreros agrícolas.

Chautemps llegó a declarar en el Senado que era absolutamente indispensable aprobar anoche la Ley citada.

La Comisión de Trabajo se reunió para estudiar las cuestiones planteadas. El ministro del Trabajo rogó a la Comisión aceptara el texto del Senado para evitar graves repercusiones políticas, pues Chautemps estaba dispuesto a presentar anoche la cuestión de confianza, por lo que la discusión del Estatuto estaba adquiriendo carácter político.

El partido socialista se reunió también para estudiar su actitud ante el artículo sexto, y el partido comunista decidió aprobar la decisión socialista para evitar el resquebrajamiento de la mayoría.

Chautemps declaró anoche que si en la sesión de la madrugada de hoy no se llegaba a una votación definitiva, sería otro Gobierno el que resolviera la situación, y aunque la votación le fuese favorable, plantearía seguidamente la cuestión de confianza.

El partido de Izquierda Republicana se reunió para fijar su actitud ante la difícil situación política. Esa actitud debía ser tendente a evitar una crisis que empezaba a dibujarse. Por fin decidió votar el texto del Senado.

El senador que presentó la enmienda contraria a la tesis del Gobierno, decidió retirarla para evitar la crisis ministerial.

##### Se salva momentáneamente la situación

París, 4.—Al abrirse la sesión esta madrugada en la Cámara de los diputados, su presidente, M. Herriot, dió cuenta de haber recibido una moción en el sentido de que la Cámara se adhiera al texto del Senado sobre no extensión del artículo sexto a los obreros del campo. Fué aprobada por 390 votos contra cero.

El señor Herriot pone a votación seguidamente el conjunto de la Ley, que se aprueba por 420 contra 134.

La crisis ministerial, que a media noche era inminente, se ha alejado.

#### ALEMANIA

##### Hitler y Ribbentrop conferencian con el embajador inglés

Berlín, 4.—Anoche fué publicado un comunicado oficial en el que se da



Una vista del teatro de la Opera de Berlín, habilitado para Reichstag, durante el discurso del Canciller Adolfo Hitler

cuenta de que por la tarde el Canciller Hitler recibió, en presencia de von Ribbentrop, al embajador británico en Berlín.

En el curso de la entrevista se trató de cuestiones que afectan a los intereses de los dos países.

En los medios políticos alemanes se concede extraordinaria importancia a este cambio de impresiones.

Pónese de relieve que Hitler ha sido quien despachó los asuntos a presencia, claro está, del ministro de Relaciones Exteriores.

No ha sido posible conseguir una referencia exacta de lo tratado en la reunión, pues las personalidades que participaron en ella se limitaron a decir que se trató de un cambio de informaciones.

En los medios políticos se asegura que en el curso de la entrevista, Hitler insistió cerca del embajador británico sobre la actitud hostil de la Prensa inglesa al tratar de los asuntos de Alemania.

La entrevista de hoy es la primera de las anunciadas por el Führer y Canciller en su discurso del mes pasado, en el cual se mostró partidario de la solución de las cuestiones internacionales por vía diplomática, en lugar de hacerlo en aparatosas conferencias.

Por otra parte, se dice que la entrevista sirvió para precisar los diversos asuntos políticos que fueron tratados en Berlín durante las entrevistas de lord Halifax con el Canciller y con varios ministros del Reich.

Se prevee que las entrevistas continuarán en días sucesivos. La impresión que existe es que las dificultades que hoy se presentan podrán ser eliminadas.

### "La España roja es una colonia soviética"

«Hay que servir a la España de Franco»

París, 3.—«Le Jour» publica un despacho de su corresponsal en Bayona dando cuenta de que el vicepresidente de las Cortes republicanas Rosado Gil y su familia han abandonado la zona roja.

Rosado Gil ha declarado a los periodistas que en la zona bolchevique no hay República ni republicanos.

Preguntado sobre la elección entre ambas zonas de España, contestó:

—La duda no se permite. La España de Barcelona, de Madrid y de Valencia no es más que una colonia soviética, y todo español que no haya abdicado de su origen y tradiciones tiene que servir a la España representada por el general Franco.

Negrín teme la concesión de los derechos de beligerancia

París, 3.—Según informaciones recibidas de Barcelona, Negrín ha declarado que el reconocimiento de los derechos de beligerancia a los dos bandos beneficiaría exclusivamente a los nacionales y redundaría, por lo tanto, en perjuicio de los rojos, porque la concesión de tales derechos entrañaría el control inmediato de las fronteras del país, hecho que contribuiría al estrangulamiento de la España soviética.

Se deduce de las declaraciones de Negrín que los rojos son abastecidos por carretera de material de guerra francés.

#### DICE KERENSKI

### En dos años puede hundirse la Rusia soviética

Nueva York, 3.—En el trasatlántico «Berengaria» ha llegado Kerenski, primer presidente que fué del Gobierno ruso a la caída del Zar, y derribado a su vez por los soviets.

Kerenski ha declarado que se propone pronunciar diversas conferencias en los Estados Unidos.

Hablando de la situación en su país, ha dicho que es más que posible que en un plazo de dos años se hunda definitivamente el soviet en Rusia.

sulta interesante que se conozcan en nuestra retaguardia y no los ignoren quienes deben saberlo en la zona roja, algunos episodios directos, de la batalla, e indirectos, por lo que de ella dicen todavía las radios rojas.

Se dijo al principio que «El Campesino» no había logrado huir vivo.

Otros aseguraban que en Teruel o en sus alrededores había sucumbido. Algunos milicianos que conocían a aquel bandolero y que se han pasado a nuestras filas, aseguran que cuando «El Campesino», seguido de algunos de sus hombres, intentó escapar de noche, nuestras ametralladoras destruyeron el intento. Unos cuantos lograron llegar al río, entre ellos «El Campesino», pero no consiguieron alcanzar la ribera opuesta, y como todavía arrastran cadáveres las aguas del Turia, se confía que entre éstos figure el de aquel jefe bolchevique.

De aquella ciudad en escombros que encontraron nuestras tropas al entrar en ella, sólo quedan, como signo de la barbarie roja, las ruinas. Las calles están limpias. El comercio ha abierto sus puertas. Comienza la reconstrucción de los edificios cuya utilización se hace más urgente. Quien entrara con nuestras tropas en la ciudad, siguiese adelante y regresase ahora, no conocerá Teruel. Un ambiente de paz, de normalidad, y hasta de alegría se percibe en la población.

Y entretanto, las radios rojas (concretamente una de Barcelona, anoche) siguen hablando del triunfo «en la realidad objetiva» conseguido por las fuerzas soviéticas. ¿Triunfo de las armas rojas en la realidad objetiva? ¿Cómo explicar ese disparate? Pues quieren explicarlo así: «Es que nosotros hemos llevado la guerra donde nos ha convenido y así obraremos continuamente».

¿Como en Teruel? ¡Magnífico! Ni una palabra más...

### LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

## Mensajes de paz a los españoles de la zona bolchevizada

Teruel sin escombros. Los rojos hablan de que lo de Teruel fué "un triunfo suyo en la realidad objetiva"

Huesca, 3 (noche).—Segue en progresión la actividad de nuestra aviación. Día y noche cruzan los aparatos de los dos bandos la línea del frente. Los bolcheviques tienen predilección por las incursiones nocturnas en misión de reconocimiento, con propósito de registrar movimientos de nuestras tropas, que aquéllos presenten. La preferencia de nuestros pilotos es por las incursiones diurnas.

Varias veces la aviación nacional ha volado a lo largo de estas jornadas sobre tierras de Levante y Cataluña en misión de paz. Sobre pueblos, aldeas y ciudades, miles y miles de hojas policromas han caído en el surco abierto de las masas para que en él fructifique la semilla de la verdad. Porque la verdad es la que siembran nuestros pilotos en esas hojas volanderas, que a la vez son misivas de paz y de hermandad. La realidad de nuestras victorias, las condecoraciones de la nueva España, la realidad de nuestra justicia social, la hermandad de los españoles en torno al Caudillo, la paz y la abundancia son, entre otros, los temas sometidos a la consideración de nuestros hermanos de la zona roja. Y como para dar fuerza y razón a los argumentos, les rubricaba la poderosa flota aérea con sus vuelos incruentos, pues sus carga-

mentos se concretaba a aquellos mensajes dirigidos al entendimiento y a la conciencia de los españoles en quienes ahora, más que nunca, habrá florecido la esperanza de una próxima liberación en la que ellos deben colaborar en la medida de sus fuerzas y deseos.

\*\*\*  
Siguiendo por el frente en busca de nuevos temas literarios y aprovechando la calma, estuve en el sector de Huesca, donde tampoco se acusaban síntomas de guerra.

Huesca renueva sus glorias pretéritas.

### Se suspenden las substanciaciones de los pleitos de separación y de divorcio

Se ha facilitado en el ministerio de Justicia el Decreto de la Ley del Divorcio, que dice así:

«Se suspenden las substanciaciones de los pleitos de separación y de divorcio y de las actuaciones para atenuar aquélla y éste por mutuo disenso, iniciados con arreglo a la Ley de 2 de Marzo de 1932. Todos los procedimientos citados quedarán interrumpidos en el trámite en que se hallaren al entrar en vigor este Decreto.

En tanto no se dicten nuevas normas, los Tribunales de Justicia podrán admitir, con carácter provisional, demandas de divorcio con sujeción exclusiva a lo dispuesto en la sección cuarta, título cuarto del libro primero del Código civil, al sólo efecto de adoptar en su caso las disposiciones prestatarias de separación de cónyuges, depósito de la mujer, cuidado de los hijos, alimentos y administración de bienes, según lo prescripto en el artículo 78 del mismo cuerpo legal.»

La ciudad del Alto Aragón, cuna en otros tiempos de reyes y de guerreros, obtiene de la evocación de esas figuras el vigor preciso para realizar una gesta no inferior a las predilectas de su historia y comparable a la más grandiosa de las que se han sucedido a lo largo de la presente guerra.

Desde Julio de 1936 en que comenzó a ser visitada la ciudad por la aviación roja, no ha dejado de ser objetivo de un adversario cruel. Huesca ha padecido un calvario semejante al de Oviedo, pero en silencio.

Episodios dolorosos y memorables son los de la noche del 18 al 19 de Julio de 1936, cuando la ciudad estuvo un tiempo en poder de los rojos. El 21 del mismo mes, en que por vez primera la aviación bolchevique inició los bombardeos que desde entonces habían de repetirse a diario. El 16 de Agosto, fecha de un furioso bombardeo aéreo. El 31, en que durante catorce horas consecutivas estuvieron cayendo bombas sobre la capital. El siguiente día, que marca la iniciación del bombardeo por la artillería, y de los intentos de asalto por la infantería roja. El 10 de Octubre, fecha de otro asalto frustrado. Y a partir de entonces, se suceden las tentativas y las agresiones, hasta culminar en la del día 18 de Julio de 1937, en que poderosos aparatos de aviación franceses, de bombardeo, redujeron a escombros numerosos edificios, bajo los cuales murieron centenares de oscenses. La torre de la Catedral ha sido un combatiente más. Sus piedras se abren en boquetes que semejan irónicas carcajadas ante el enemigo ruin y cobarde.

Teruel sin escombros  
Teruel, 3 (noche).—La normalidad vuelve al marco de la ciudad. Mientras la guerra duerme, descansando después de la gran batalla, re-

# DIA DEL FRENTE DE LA SECCION FEMENINA



El jueves es día que la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. dedica a sus camaradas del frente.

Todos los días se los dedica la mujer de la Falange, su mejor trabajo, su mayor desvelo, el más firme recuerdo es para ellos, camaradas magníficos que dejaron todo para darse en cuerpo y alma a la Patria.

Y para eso organizamos nuestro día del frente, que será el día del sacrificio—pequeño sacrificio—por ellos. Y dejaremos las cosas pueriles y agradables para con su ahorro comprar las cajetilla o las cerillas, el libro o los guantes, o tantas cosas, pequeñas para nosotras, que son un rato de alegría en su vida dura, tal vez no tanto por la materialidad del presente como por el amor con que nosotras se lo ofrecemos.

Y ni una camarada dejará de llevar su regalo, grande o pequeño, adquirido con mayor o menor esfuerzo, pero siempre con ilusión y con cariño, al domicilio de su Sección Femenina a volcarlo en el montón grande y alto que se irá formando con la aportación de todas.

De todas, mayores y pequeñas. También a vosotras, pequeñas camaradas, «flechas» de la Sección Femenina, os lo pedimos. A vosotras, que creceréis en la gran paz que trajo la guerra.

A vosotras, que deberéis esta gloria a estos camaradas de hoy, que veis partir cantando alegres, y a los que vosotras, sin comprender bien a lo que van, pero llenas de admiración ante su facha guerrera, despedís también cantando, vuestros brazos en alto, como ellos.

Y para que vuestra admiración les llegue al sitio lejano en que luchan, traeréis vuestro regalo, como las mayores, y sacaréis el dinero para él de vuestra huchita pequeña para que ellos vean que también sabéis quererles con sacrificio.

Pero aunque sea esta obra exclusivamente de la Sección Femenina y a sus afiliadas obligue, con obligación moral que crea el amor de hermandad que nos pide la Falange, y porque este amor es común a todos sus miembros, como común es la gloria que ellos conquistan en la lucha, queremos que nuestra voz llegue a todos los camaradas de las distintas secciones.

Y sólo les decimos: Camaradas: las mujeres de la Falange harán llegar todos los meses, alegre y puntualmente, un montón complejo de cosas, que es un montón de recuerdos al puesto de guerra de nuestros combatientes. Este montón lo iremos formando cada jueves con lo que cada una de nosotras aportemos. Todo lo admitimos, desde la caja de cerillas pequeña y modesta hasta las botas nuevas o el gramófono olvidado en un rincón de la casa, todo lo que pueda serles útil o pueda proporcionarles comodidad y alegría.

Admitimos todo y admitimos lo de todos.

Y ellos, al recibirlo, verán que nosotras, en la comodidad de nuestras casas queremos, al hacer este pequeño sacrificio, tener parte en el suyo glorioso.

Arriba España.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

## Mañana, día 5, cuestación de Auxilio Social en la capital, y pasado mañana, día 6, en los pueblos

Otra vez por todo nuestro territorio la quincenal invasión de las huchas.

Otra vez la obra de Justicia de la Falange en un batallar constante por el bienestar de España.

¡Nueva cuestación de Auxilio Social!

Y en las grandes ciudades el empeño alegre de nuestras camaradas invadiendo calles, pisos, cafés y teatros en una exaltada aspiración de mejoramiento.

Y en cada pueblo, una noble competencia. Y en el campo... Y en el camino...

¡Nueva cuestación de Auxilio Social!

Y el necesitado, sorprendido, ve de nuevo un aspecto externo del gran mecanismo que sólo para él funciona. De ese engranaje de tareas anónimas, de sacrificios disciplinados, de aportaciones magníficas en saber, en rendimiento, en amor.

Y el poderoso, extrañado a su vez, no puede quejarse de la mínima cantidad pedida.

Y en definitiva lo más admirable será esto: que una de las obras más serias y potentes de la nueva España se desarrolle y crece por el único empuje de su valor, por la autenticidad

Auxilio Social era de ochenta y un mil adultos y setenta y dos mil niños, de ciento cuarenta y cuatro mil españoles que diariamente reciben alimento, digno, cobijo y cuidados, las estadísticas de cada hora, según vayan sumándose en la cifra jubilosa de nuestro haber, ciudades y poblaciones, devastadas por el marxismo, tendrán forzosamente que seguir alzando sus líneas bienhechoras. Las estadísticas escuetas de Auxilio Social pregonan con elocuencia a todos los vientos la verdad de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

¡Mañana y pasado es cuestación de Auxilio Social!

Español: Piensa en el orgullo que para tí representa el saber que tus treinta céntimos afianzan el más fuerte pilar de tu patria, el mejor prestigio de la España que amanece: su Justicia.

Saludo a Franco: Arriba España.

## Suscripciones populares

Colonia Varela

Suma anterior, 12.115,50 pesetas. Doña Calimeria Montiel, 3 pesetas; doctor Cañizo, segunda entrega, 100; aprendices de la Escuela Elemental del Trabajo, 50; don Fausto Sánchez, 5; don Esteban Sanz, 5; don Luis Aragoneses, 30; don Calixto Llorente, 2,50; don Valentín Gómez, 3; don Fernando Berrocal, 2; doña Eutiquia Rodríguez, 1; don Manuel de Frutos Diez, 5; don Francisco Cejudo, 1; don Rufino Cesó, 1; doña Ascensión Peinador, 5; doña María Estrella Rodríguez, segunda entrega, 10; don Arturo López Desprest y hermana Felisa L. Desprest, 25; don Severiano Hernández, 5; don Toribio Prada, 5; don Facundo de la Cruz, 5; don Manuel Delgado Molina, 20; don Antonio Hernández Agejas, 5; vizcondesa de Altamira, 15; don Andrés Santuste Marcos, segunda entrega, 2,50; don Cecilio Martín Oviedo, segunda entrega, 5; don Federico Alonso, 0,50; don Alejandro Barba, segunda entrega, 5; don Mariano de Andrés, 20; doña Crescencia de Frutos, 0,50; don Manuel I. Padial, 2; don Eugenio Matesanz, 5; don Mariano Sanz Pastor, 5; hijos de Enrique Redondo, segunda entrega, 300; don Alejo Agudo, segunda entrega, 25; don Martín Martínez, 2; don Domingo Ruiz-Dana Ibarra, 3; don Julián Alvaro, 25; don Rafael S. Temiño, segunda entrega, 10; don Felipe López Aparicio, segunda entrega, 10; don Francisco Álvarez López, 5; don Cándido Herrero Valdivieco, segunda entrega, 50; doña Concepción de la Fuente, 1; don Eusebio Provencio, 25; doña Felisa de la Fuente, segunda entrega, 12; doña Ventura de la Fuente de Mateo, segunda entrega, 40; don Julián Duque (bar Columba), 500; don F. Serrano, 5; don A. López, 3; don Alvaro Sostres Aytés, 5; don Inocente Sanz Asenjo, 3; don Francisco Román López, segunda entrega, 25; don Amancio Matesanz de Antonio, 10; don Claudio Moreno Llorente, segunda entrega, 400; don Elogio de Alvaro, segunda entrega, 400; don Agustín de las Heras, segunda entrega, 100; don Nazario Gaona, 2; don Santiago Colomo, 25.

Suma y sigue, 14.453 pesetas.

Ciudades liberadas

Suma anterior, 5.071,50 pesetas. Doña Calimeria Montiel, 2 pesetas; doctor Cañizo, segunda entrega, 50; don Esteban Sanz, 5; don Luis Aragoneses, 15; don Calixto Llorente, 2,50; don Valentín Gómez, 1; doña Eutiquia Rodríguez, 1; don Manuel de Frutos Diez, 2; doña María Estrella Álvarez Rodríguez, 10; don Arturo López de Desprest y hermana Felisa López Desprest, 15; don Severiano Hernández, 5; don Toribio Prada, 1; don Facundo de la Cruz, 1; don Manuel Delgado Molina, 3; don Antonio Hernández Agejas, 5; señora vizcondesa de Altamira, 5; don Andrés Santuste Marcos, 2; don Cecilio Martín Oviedo, 5; don Alejandro Barba, 5; don Mariano de Andrés, 15; doña

Suma y sigue, 5.071,50 pesetas.

Suma anterior, 5.071,50 pesetas. Doña Calimeria Montiel, 2 pesetas; doctor Cañizo, segunda entrega, 50; don Esteban Sanz, 5; don Luis Aragoneses, 15; don Calixto Llorente, 2,50; don Valentín Gómez, 1; doña Eutiquia Rodríguez, 1; don Manuel de Frutos Diez, 2; doña María Estrella Álvarez Rodríguez, 10; don Arturo López de Desprest y hermana Felisa López Desprest, 15; don Severiano Hernández, 5; don Toribio Prada, 1; don Facundo de la Cruz, 1; don Manuel Delgado Molina, 3; don Antonio Hernández Agejas, 5; señora vizcondesa de Altamira, 5; don Andrés Santuste Marcos, 2; don Cecilio Martín Oviedo, 5; don Alejandro Barba, 5; don Mariano de Andrés, 15; doña

## Comienza el servicio social de la mujer

El día 1.º de Marzo, como preveía el Reglamento del servicio de España, comenzaron a realizarlo aquellas muchachas, comprendidas entre los diecisiete y treinta y cinco años, que lo habían solicitado. Sólo en Valladolid (capital) han empezado a trabajar trescientas cincuenta jóvenes, aportando a los hospitales y roperos, laboratorios y farmacias, el empuje de su rendimiento, en forma de un trabajo disciplinado y fecundo.

Aunque la enorme mayoría femenina de España figurase ya, por propio impulso, en la vanguardia de su abnegación y sacrificio y venía ofreciendo al mundo, desde el primer día de nuestro glorioso Movimiento, el ejemplo de lo que es capaz de emprender y realizar la mujer española, el Servicio social, por ley del Caudillo, tiene la importante misión de distribuir esta valiosa aportación de trabajo, saber y ternura femeninas, se-

Crescencia de Frutos, 0,50; don Manuel I. Padial, 1; don Eugenio Matesanz, 5; don Mariano Sanz Pastor, 2,50; hijos de Enrique Redondo, 50; don Alejo Agudo, 10; don Martín Martínez, 2; don Julián Alvaro, 10; don Rafael S. Temiño, 5; don Francisco Álvarez López, 5; don Cándido Herrero Valdivieco, 15; doña Concepción de la Fuente, 1; don Eusebio Provencio, 15; doña Felisa de la Fuente, 4; doña Ventura de la Fuente de Mateo, 10; don F. Serrano, 1; don A. López, 1; don Alvaro Sostres Aytés, 5; don Inocente Sanz Asenjo, 1; don Francisco Román López, 5; don Amancio Matesanz de Antonio, 5; don Claudio Moreno Llorente, 50; don Eulogio de Alvaro, 100; don Agustín de las Heras, 50; don Santiago Colomo, 10.

Suma y sigue, 5.586 pesetas.

Pueblos segovianos del frente

Suma anterior, 3.932,20 pesetas. Doña Calimeria Montiel, 2 pesetas; doctor Cañizo, segunda entrega, 50; don Esteban Sanz, 5; don Luis Aragoneses, 5; don Calixto Llorente, 2,50; don Valentín Gómez, 1; doña Eutiquia Rodríguez, 1; don Manuel de Frutos Diez, 2; doña María Estrella Álvarez Rodríguez, 5; don Arturo López Desprest y hermana Felisa López Desprest, 10; don Severiano Hernández, 5; don Toribio Prada, 1; don Facundo de la Cruz, 1; don Manuel Delgado Molina, 2; don Antonio Hernández Agejas, 5; señora vizcondesa de Altamira, 5; don Andrés Santuste Marcos, 2; don Cecilio Martín Oviedo, 5; don Alejandro Barba, 5; don Mariano de Andrés, 15; don Manuel I. Padial, 1; don Eugenio Matesanz, 5; don Mariano Sanz Pastor, 2,50; don Pascual Guajardo Sánchez, 50; hijos de Enrique Redondo, 50; don Alejo Agudo, 5; don Martín Martínez, 2; don Julián Alvaro, 5; don Rafael S. Temiño, 5; don Francisco Álvarez López, 5; don Cándido Herrero Valdivieco, 10; doña Concepción de la Fuente, 1; don Eusebio Provencio, 10; doña Felisa de la Fuente, 2; doña Ventura de la Fuente de Mateo, 5; don F. Serrano, 1; don A. López, 1; don Alvaro Sostres Aytés, 5; don Inocente Sanz Asenjo, 1; don Francisco Román López, 5; don Amancio Matesanz de Antonio, 5; don Claudio Moreno Llorente, 50; don Eulogio de Alvaro, 100; don Agustín de las Heras, 50; don Nazario Gaona Sanz, 2; don Santiago Colomo, 10.

Suma y sigue, 4.450,20 pesetas.

## Los amigos de la España nacional en Londres

Donan una lápida para que sea colocada en el Alcázar de Toledo

Se ha recibido el siguiente telegrama del duque de Alba:

«Grupo amigos de la España nacional, presididos por lord Phillimore, acaba de entregarme una lápida, regalada por sir Arnold Wilson, quien visitó Toledo el verano pasado, para que sea colocada en el Alcázar.

Lápida dice: «A los héroes del Alcázar, defensores de la España eterna y verdadera. Tributo de admiración inglesa.»

A continuación, unas estrofas de Byron. La prensa inglesa publica esta tarde noticias y fotografías.

## LA LOTERIA PATRIOTICA DE ZARAGOZA

El sorteo de ayer

Zaragoza, 4.—En el sorteo de la Lotería Patriótica verificado ayer, han resultado premiados los siguientes números: Primero, de 100.000 pesetas, al número 1.629, en Zaragoza. Segundo, de 40.000 pesetas, al número 4.897, en Zaragoza. Tercero, de 15.000 pesetas, al número 10.317, en Zaragoza.

## Aviso a los pensionistas ferroviarios

El que tenga derecho a cobrar, se pasará por el despacho del jefe de estación a hacer efectiva la pensión.

**CLINICA DEL DR. E. REBOLLAN**  
Especialista en enfermedades de corazón y pulmones.  
Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta, etcétera.  
Consulta de once a una y de cuatro a seis.  
Colón, número 9  
Teléfono 11

## La Serna toreará el próximo domingo Uzcudun boxeará el sábado en Burgos

Pamplona.—El matador de toros Victoriano de la Serna, repuesto de su enfermedad, saldrá mañana para Talavera, con objeto de tomar parte en un festival taurino que se celebrará el próximo domingo.—FARO.  
Burgos, 3.—El próximo sábado celebrará una interesante velada boxeo a beneficio de Frenes y pitales. La parte más interesante la misma estará a cargo del púgil español Paulino Uzcudun.

## Notas del Gobierno civil

**Las suscripciones**  
El señor gobernador civil hizo esta mañana a nuestro compañero las siguientes manifestaciones:

Mañana, sábado, queda cerrado el plazo para la admisión de donativos con destino a las suscripciones en curso, cuyo montante he de poner en conocimiento de la superioridad el próximo lunes, como ya tengo repetidamente manifestado.

Las suscripciones han alcanzado en los pueblos una cifra verdaderamente fabulosa, creo que esta es la palabra, porque nadie podía imaginar que a estas alturas los pueblos de la provincia de Segovia dieran de una sola vez un millón de reales, ya que si ustedes en las notas del Gobierno civil lo que llevan entregado los pueblos para las tres suscripciones verán que estamos en los alrededores de los cincuenta mil duros. Es una cosa verdaderamente admirable que he de hacer resaltar en los términos que merece ante mis superiores jerárquicos. Y no hay que decir cuán grande es mi gratitud para los pueblos y para la mayoría de los alcaldes que han trabajado con un celo extraordinario para conseguir el éxito que celebramos. Aunque a casi todos les he podido felicitar personalmente, me complace mucho el hacerlo con esta publicidad.

Por lo que se refiere a la capital la suscripción va adquiriendo proporciones de mayor normalidad, pues aparte de la cifra que pudo ver el público en EL ADELANTADO de ayer, tengo referencias de que el señor delegado de Orden público ha remitido al Ayuntamiento, como primera remesa de las aportaciones ofrecidas en aquel Centro 3.215 pesetas, continuando, como es natural, la suscripción allí abierta.

Y finalmente, mañana, como último día, cuando hable de este asunto, daré a conocer dos secretos de los que suelo yo guardar como sorpresa de última hora y que servirán para que esta campaña termine, como todas las de Segovia, con motivos más que suficientes para producirnos la satisfacción interior de haber cumplido con nuestro deber.

### La Colonia Varela

Ayer tarde estuve visitando los terrenos donde va a emplazarse la Colonia y examinando los planos que me fueron explicados por sus autores, señores de Castro y Pagola, arquitectos provincial y municipal, respectivamente.

Quedé verdaderamente sorprendido del trabajo notabilísimo que han realizado estos dos meritorios arquitectos y de la belleza del proyecto que ha de convertir aquellos parajes

del Paseo Nuevo en una magnífica manifestación de la potencialidad económica y del fervor patriótico de la provincia segoviana. Y, desde luego, voy a anticipar una grata noticia ésta: que dentro de pocos días comenzará la Colonia, acometiendo la construcción de sus primeras obras, verificándose la ceremonia de dedicación y colocación de estas primeras piedras también inmediatamente y, si sus ocupaciones se lo permiten, con asistencia del heroico general Varela, fundador de la Colonia y presidente efectivo de su Patronato, ro ya digo de que, en el caso de el bilareado general no pudieran, no por eso se retrasará el comienzo de las obras que, desde luego, do asegurar que será antes de José.

### Visitas

Nuestra primera autoridad ha dado esta mañana las siguientes visitas: Alcalde de Pedraza; don Pascual Castellanos, de Espirido; don Agustín López; don Juan López, de Santa María de Cabezas; don Julián de Pedraza La Velilla; don Luis Villaverde de Paz; teniente alcalde de Adrada Pirón; alcalde de Martín Muñoz de Dehesa; don José Fernández, y marqués de Lozoya.

### DONATIVOS

En el Gobierno civil se han recibido los donativos siguientes:

#### Con destino a la Colonia Varela

Suma anterior, 158.848,30 pesetas. Santa María de Nieva, 1.207,50 pesetas; Zarzuela del Monte, 222,50; Valle de Tabladillo, 375,75; La y su anejo Las Navillas, 300; Arroyo de Riomoros, 1.825,95; Juarros de Riomoros, 300; Santa María de Rianza, 100,50; Muñoz de la Dehesa, 630,75. Total, 163.777,45 pesetas.

#### Con destino a los pueblos del distrito segoviano

Suma anterior, 33.970,52 pesetas. Santa María de Nieva, 405,50 pesetas; Zarzuela del Monte, 105,50; Valle de Tabladillo, 160; La y su anejo Las Navillas, 100; Arroyo de Riomoros, 300; Juarros de Riomoros, 57; Martín Muñoz de la Dehesa, 145,10. Total, 35.347,57 pesetas.

#### Con destino a poblaciones liberadas

Suma anterior, 49.565,08 pesetas. Santa María de Nieva, 473,00 pesetas; Zarzuela del Monte, 200,50; Valle de Tabladillo, 223,50; La y su anejo Las Navillas, 100; Arroyo de Riomoros, 304,45; Santa María de Rianza, 300; Juarros de Riomoros, 47; Martín Muñoz de la Dehesa, 251,65. Total, 51.108,83 pesetas.

PRIMER ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR **D. César de la Mora y Abarca**  
Caballero del Pilar y socio de las Conferencias de San Vicente de Paúl, de Madrid Y SU SOBRINA **Regina Gamazo y Arnús**  
Fallecieron en Valladolid el día 5 de Marzo de 1937 R. I. P.  
Doña Pilar Garay; los condes de Gamazo y familiares,  
Agradecerán a sus amigos la asistencia a las misas y oraciones que se celebrarán en sufragio de los finados mañana, día 5, en la Santa Iglesia Catedral, en la de los Padres Franciscanos y en la de los Padres Jesuítas.  
Varios señores Obispos se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SEÑORA **Doña Rosa Sainz Merino**  
Ha fallecido en Hontalbilla (Segovia) el día 1.º de Marzo de 1938 a los 77 años de edad  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.  
Sus afligidas hijas doña Eulalia, doña Paula y doña Antonina Garrido Sainz, hijos políticos don Simón González González, don Francisco Cabrero Heras, don Gaspar Merino Santos y don Valentín Rodríguez Martín; hermana doña Jacinta Sainz Villa; nietos, sobrinos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la tengan presente en sus oraciones por lo que les quedarán agradecidos.  
No se reparten esqueletas.

EL PAN Y LA JUSTICIA DE LA ESPAÑA DE FRANCO

Se almacena trigo para abastecer las poblaciones que sean liberadas

Cuatro millones de quintales almacenados

Para llevar pan a nuestros hermanos en lugar de adquirir divisas con el candelal

Burgos, 4.—El subsecretario del Ministerio de Agricultura, don Dionisio Martín, ha declarado a los periodistas que el Gobierno tiene almacenados cuatro millones de quintales métricos de trigo para las necesidades de la zona roja a medida que vaya siendo liberada.

Añadió que el Gobierno nacional no quiere vender ese candelal por divisas extranjeras, pues prefiere estar prevenido para cubrir las necesidades de las poblaciones que en el sucesivo sean liberadas.

REPRESENTANTE DE GUATEMALA

Burgos, 4.—Dentro de unos días presentará sus cartas credenciales al Generalísimo el ministro del Uruguay don Julio Urrutia.

EL CARDENAL PRIMADO EN EL MINISTERIO DE JUSTICIA

Vitoria, 3.—A las once y treinta llegó el cardenal primado, doctor Gómez, al ministerio de Justicia. Fué recibido por el ministro.

El cardenal tenía el propósito de entrevistarse también con el ministro de Educación Nacional, pero no pudo hacerlo por no estar en su despacho el señor Sainz Rodríguez.

LA DIRECCION GENERAL DE PRISIONES

Vitoria, 13.—A mediodía estuvo en el ministerio de Justicia el director general de Prisiones, don Alfonso Velasco.

El conde de Rodezno explicó el motivo de la visita, diciendo a los periodistas que la Dirección general de Prisiones se establecerá definitivamente en Vitoria. Era la única Dirección general que quedaba por instalarse en la capital alavesa.

Accidente sufrido por "El Tebib Arrumi"

Logroño, 3.—Nuevos pormenores del accidente sufrido por «El Tebib Arrumi», Fernando Fernández de Córdoba y la señorita mecanógrafa del primero, indican que regresaban los señores de Zaragoza después de asistir a un acto que se celebró en la capital. El auto era conducido por un chófer de la confianza de «El Tebib Arrumi». En el límite de las provincias de Logroño y Burgos, cerca de Redecilla del Camino, se atravesó un carro en la carretera, y aunque el chófer moderó la marcha y maniobró para evitar el choque, no pudo impedir que el coche chocara con un árbol. Por fortuna, como decían antes, la velocidad del auto era poca. Del citado pueblo acudieron al auxilio de los viajeros varios vehículos, entre los que figuraba el médico, quien acompañó a los lesionados al hospital de Santo Domingo de la Calzada. En este establecimiento se curó de diversas erosiones a «El Tebib Arrumi»; de varias heridas punzantes erosiones a Fernando Fernández de Córdoba y de heridas superficiales y erosiones a la señorita mecanógrafa. El chófer resultó ileso. Los lesionados pasaron una hora de reposo y luego reanudaron su viaje a Burgos después de hacer patente a las autoridades la expresión de su gratitud por la atención con que fueron atendidos. «El Tebib» hizo algunos donativos para los pobres y dejó encargadas dos cruces en la capilla del hospital en agradecimiento por las pequeñas consecuencias del accidente.

**Teatro Cervantes**  
Para el sábado, 5 de Marzo  
En las secciones de siete y cuarto y diez y media noche  
Se proyectará un grandioso reportaje del INSTITUTO ITALIANO LUCE con escenas del frente de Aragón

La interesante película policíaca  
**Central Park**  
de Joan Blondell  
y Wallace Ford

Las más emocionantes aventuras imaginables son las que esta película nos hace vivir de manera intensa y vertiginosa  
**DOMINGO, 6**  
El gran superproducción UFA  
**El estudiante mendigo**  
NOTA.—La taquilla se abrirá a las tres y media del sábado y se despacharán localidades para la película el domingo.

Trotsky dice que el nuevo proceso de Moscú es obra de un loco

Manifestaciones hostiles ante la Embajada rusa en Varsovia

Incluso los socialistas de todo el mundo se muestran escandalizados y hasta indignados por la trágica farsa que nuevamente se está representando en Moscú, farsas en que se producen hechos inconcebibles, tales como el de acusar a los procesados de haber cometido delitos más graves y en mayor número que los que figuran en el proceso.

Es difícil penetrar en la psicología de los tiranos soviéticos. Creemos que, como dice Trotsky, nos encontramos ante un caso de bestialidad sangüinaria representada por Stalin cuyo poder ilimitado hace posible esos episodios inconcebibles, aun en círculos marxistas que han defendido y defienden las matanzas SIN PROCESO de la zona roja española.

**También lo critican en Francia**  
Berlín, 4.—También en Francia, aliada de los soviets, condenan los diarios la nueva comedia que se representa en la Unión Soviética con el proceso de los veintinueve.

«Le Populaire», periódico de León Blum, califica las acusaciones que pesan sobre los procesados, de «mentiras monstruosas». Y añade: «En el dominio internacional, lo que ocurre actualmente en Rusia puede pesarle al régimen soviético».

«L'Echo de Paris» opina: La horrible comedia que se desarrolla en Moscú, muestra que los acusados están condenados a muerte de antemano. Los hombres del Kremlin se producen como locos.

Y en Inglaterra

Londres, 3.—Los periódicos comentan apasionadamente el proceso de «los veintinueve» y dicen que en Rusia se vive en un complot permanente. Todos reconocen la hipocresía soviética y califican de teatral el proceso.

**Protesta del partido socialista belga**  
Bruselas, 3.—Se ha reunido el partido socialista, siendo la decisión más importante que ha adoptado la relativa a enviar una nota de censura y protesta a Moscú por la farsa del proceso contra los denominados trotskystas de derechas, y contra la Prensa general de la Unión Soviética, que acusa a los procesados sin pruebas.

El partido socialista sueco

Estocolmo, 3.—El órgano oficial del partido socialista publica un editorial referente al proceso que actualmente se ve en Moscú contra «Los veintinueve» y protesta contra el Gobierno de Moscú, diciendo que el régimen de terror que se practica da lugar a que la Unión Soviética quede aislada del resto del mundo por repugnar tales procedimientos al mundo civilizado.

Los profesores de la Universidad de Medicina han enviado al Gobierno moscovita una nota en la que, además de protestar contra el proceso, se pide el indulto para los veintinueve condenados, puesto que se da por descontado que no utilicen los servicios de pasantes ni empleados pertenecientes a la raza judía y a no mantener relaciones profesionales con abogados judíos.

Ha quedado constituida una Comisión encargada de depurar completamente las profesiones liberales, especialmente la abogacía y la medicina. En esta capital se han registrado manifestaciones de carácter antisoviético, que han dado lugar a ligeros incidentes.

Las manifestaciones tenían por objeto protestar contra el asesinato del abate Streich y contra el proceso de Moscú y las numerosas personas que formaban parte de ella se dirigieron a la Embajada soviética rusa, apedreándola y profiriendo gritos de hostilidad contra el comunismo.

Resultaron rotos bastantes cristales de los balcones del edificio.



La princesa Juliana y el príncipe Bernhard fotografiados en Soestdijk, con su hija la princesita Beatriz, heredera de la Corona de Holanda

**La Haya, 4.—El rumor de que la Reina Guillermina tiene intención de abdicar en fecha próxima, ha sido desmentido oficialmente. Se ignora a qué puede atribuirse dicho rumor.**

De producirse la supuesta abdicación de la Reina madre, sucedería en el Trono la princesa Juliana, su hija.

que no utilicen los servicios de pasantes ni empleados pertenecientes a la raza judía y a no mantener relaciones profesionales con abogados judíos.

Ha quedado constituida una Comisión encargada de depurar completamente las profesiones liberales, especialmente la abogacía y la medicina. En esta capital se han registrado manifestaciones de carácter antisoviético, que han dado lugar a ligeros incidentes.

Las manifestaciones tenían por objeto protestar contra el asesinato del abate Streich y contra el proceso de Moscú y las numerosas personas que formaban parte de ella se dirigieron a la Embajada soviética rusa, apedreándola y profiriendo gritos de hostilidad contra el comunismo.

Resultaron rotos bastantes cristales de los balcones del edificio.

“No les quepa duda--dicen los evadidos--la guerra acabará pronto”

En la rectificación de nuestro frente en el sector de Albacete, no se disparó ni un tiro. Los rojos abandonaron el terreno al observar nuestro movimiento táctico

**La rectificación en el frente de Albacete**  
Cáceres, 4.—Ya se van conociendo detalles episódicos de los últimos contraataques rojos a las posiciones conquistadas recientemente por los nacionales en el sector de la Serena.

Cuando se las arrebatamos a los rojos, sus radios empezaron a decir que el puerto de Zalamea y demás puntos estratégicos que perdieron carecían de importancia militar y estratégica. Quien conozca la situación de dichas posiciones (y la conocen todos los combatientes rojos de este frente) sabe a qué atenerse y no puede desconocer que constituyen una seria amenaza para los bolcheviques.

Pero una cosa es la propaganda y otra la realidad. Y la realidad la comprendió el mando enemigo, puesto que preparó una serie de ataques utilizando buen número de tanques, bastante artillería y nutridos contingentes de tropas internacionales que con aquel propósito trasladaron de diferentes frentes. En concreto, fueron cuatro ataques los que desataron, distribuyendo sus fuerzas al amparo de la noche pensando en la posibilidad de una sorpresa. Pero resultó que no nos sorprendieron. Las brigadas internacionales se apagaron en sus inútiles forcejeos y está es la fecha, una semana después de aquellos episodios, en que no han vuelto a dar señales de vida.

Se calculan en cerca de 2.000 los muertos y heridos que costaron al enemigo estas tentativas, y dejó en nuestro poder treinta ametralladoras y otro material, más algunos tanques, uno de los cuales, ya reparado, ha sido paseado por las calles de Córdoba.

Nuestras líneas quedaron perfectamente consolidadas, y hoy constituyen una excelente base de operaciones para cualquier movimiento ofensivo de las tropas de Queipo de Llano.

FRENTE DE TERUEL  
La alegría de los evadidos

Teruel, 3.—Hoy, como en la jornada anterior, la calma en tierra ha sido completa, tanto que parece increíble después de los combates de Teruel que tuvieron una magnitud desconocida hasta ahora en nuestra guerra.

Ha sido una jornada la de hoy en la que actuó con toda intensidad nuestra invencible aviación, realizando servicios de reconocimiento y bombardeo en el frente enemigo.

Nuestras alas son precursoras de victorias cuando en grandes masas cruzan el espacio. Son heraldos que caminan delante de las huestes triunfantes. Ver volar a nuestra aviación, oír el ruido de sus motores, da esperanzas y lleva al ánimo la impresión de nuestra superioridad y el recuerdo de nuestras victorias constantes sobre el enemigo.

Esta es la única novedad que ha habido en el frente aragonés. No hay otra. Hasta los rojos, que dicen la verdad pocas veces, afirman en sus partes la tranquilidad absoluta que existe en todos los frentes. Calma que quiere decir en nuestro lenguaje de guerra meditación, estudio, preparativos. Mientras callan las armas, los milicianos siguen pasándose a nuestras filas en grandes masas. Vienen muy contentos y ahora hay en todos ellos una coincidencia de apreciación que, sin parar a medir su valor la damos, porque es el reflejo indudable de su estado de ánimo. Dicen los milicianos que se acaba la guerra pronto, muy pronto, y algunos más optimistas, que son los más, dicen que en este mismo mes.

La menor posibilidad de que la guerra pueda ser ganada por ellos.

Cuando cayó Teruel en su poder recibieron una pequeña inyección de esperanza a pesar de que reconocían

la menor posibilidad de que la guerra pueda ser ganada por ellos.

Cuando cayó Teruel en su poder recibieron una pequeña inyección de esperanza a pesar de que reconocían

la menor posibilidad de que la guerra pueda ser ganada por ellos.

Cuando cayó Teruel en su poder recibieron una pequeña inyección de esperanza a pesar de que reconocían

la menor posibilidad de que la guerra pueda ser ganada por ellos.

do que antes de la vista de la causa ha recaído fallo.

Obra de un loco—dice Trotsky

Méjico, 3.—León Trotsky, que como es sabido reside en esta República, ha dado a la publicidad un comunicado en el que dice que el nuevo proceso soviético constituye la mayor imbecilidad conocida, siendo obra de un loco que dispone de un poder enorme y sujeto muchas veces a crisis de delirio.

Termina diciendo que la acusación contra los veintinueve procesados está saturada de espíritu de idiotéz total.

Toda la Prensa soviética pide la pena capital

Moscú, 3.—La totalidad de la Prensa soviética reclama la pena capital para los que titula, con vocabulario propio del régimen, «banda abyecta de asesinos y espías», y afirma que «El Judas Trotsky» les instigó a cometer los delitos que tienen que purgar.

Incluso el jefe de la expedición polar soviética que acaba de ser salvada, ha enviado un despacho radiotelegráfico pidiendo la ejecución de los veintinueve acusados.

POLONIA

Indignación por los malos tratos a la minoría polaca en Checoslovaquia

Varsovia, 3.—Los malos tratos de que ha sido objeto en Checoslovaquia la minoría polaca, ha dado lugar a que la Prensa de hoy exprese su protesta y lamentación por tal actitud del Gobierno checo conceptuándola de inconsciente e intolerable.

La Embajada rusa, apedreada

Varsivia.—La Federación de abogados polacos ha adoptado la decisión de no admitir en su seno más que a aquellos que puedan demostrar su origen ario.

La Federación ha invitado igualmente a todos sus miembros arios a que no utilicen los servicios de pasantes ni empleados pertenecientes a la raza judía y a no mantener relaciones profesionales con abogados judíos.

Ha quedado constituida una Comisión encargada de depurar completamente las profesiones liberales, especialmente la abogacía y la medicina. En esta capital se han registrado manifestaciones de carácter antisoviético, que han dado lugar a ligeros incidentes.

Las manifestaciones tenían por objeto protestar contra el asesinato del abate Streich y contra el proceso de Moscú y las numerosas personas que formaban parte de ella se dirigieron a la Embajada soviética rusa, apedreándola y profiriendo gritos de hostilidad contra el comunismo.

Resultaron rotos bastantes cristales de los balcones del edificio.

EL SEÑOR  
**D. José Herrero Rincón**  
Falleció en Segovia hoy día 4 de Marzo de 1938  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
**R. I. P.**  
Sus desconsoladas hermanas doña Nicolasa y doña Bonifacia; hijos don Zacarías y doña Victoria; hijos políticos don Francisco Martín y doña Anastasia de Frutos; nieto don Epifanio Martín, sobrinos y demás familia,  
Participan a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 5, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de Santo Tomás y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, José Zorrilla, 57, al Cementerio del Santo Angel, por lo que les quedarán agradecidos.

